

共に生きて

生きる
働く

紙面についてのご意見、感想をお寄せください。メール、アクセスで受け付けます。郵送の場合は〒810-8721(住所不要)、西日本新聞生活特報部へ。

希望を持って介護業界に飛び込んだら、そこは過ぎました、隔離された世界だった。
介護福祉士の春香さん(22)福岡市、仮名は就職して1年にも満たない福岡県内の特別養護老人ホーム(特養)を、辞めようと考えている。

職員の中に、「明らかに介護職に向かない人」が数人いる。「お年寄りが好き」とよく口にするが、態度を見る限りそうは思えない。常にいらっしゃる女性に、「もう黙つてよ!」と怒鳴る。利用者は不安で落ち着かなくなる。

そんな職員も、多くは利用者の家族が面会に来ているときは優しくなる。だが、それすぐできず、常に感情的な職員もある。時折ニユースになる介護職員による高齢者虐待も、「まさかとは思つけど、ひょっとしたら…」と人ごとではない。責任者も気付いているが、人手不足で辞めてもらいたくないのか、見て見ぬ振りだ。専門学校では、同級生と「こんなお年

寄には、どんなケアができるかな」と理想の介護を語り合つた。現実とのギャップに、打ちのめされている。

S S
飯塚久さん(41)は語る。
飯塚さんは20代半ばから高齢者施設の現場で働いてきた。今は小規模多機能型住宅介護施設

「チーマワークが築けていない」「主体性のない新人をどう育成したらいいのか」NPO法人もんじゅ(東京)は、現場でのこうした悩みを手にマニ、悩んでいる介護職と、同じ地域にいるペテラン介護職が対話する場を設けている。

カウンセリングではない。ペテランは、質問しても助言はない。「悩みを吐き出してすつ

「介護の質を上げるには、離職を減らせばよい」と飯塚さんは考えた。現場の職員たちは課題を論理的に説明し、解決する能力が不足しているように見える。まずその能力を身に付ける。そもそも介護職は利用者からの相談を受け、援助するのが得意。その能力を介護職に対しても生かす。そうすれば問題解決でき、離職を減らせるのではないか。

同法人のホームページでは、「スタッフ同士がぎくしゃくしている」という悩みを抱えたAさんの事例が報告されている。ペテランとの対話後、Aさんは課題を文書化し、職員たちに声掛けすることにした。実践した

きりするだけでは意味がない。悩んでいる本人に、問題を解決する能力が必要だと代表の飯塚久さん(中央)

第13部 老いの支え手 支えるには③

結果、職員たちがAさんに悩んでいた問題を解決する。この活動は全国10支部に広がり、九州では鹿児島、熊本両県で行われている。



カイゴラボスクールで、近代福祉の成り立ちについて講義する飯塚裕久さん(中央)

「スタッフ同士がぎくしゃくしている」という悩みを抱えたAさんの事例が報告されている。

ペテランとの対話後、Aさんは課題を文書化し、職員たちに声掛けすることにした。実践した

8月31日付「老いの支え手 支えるには③」の記事で、「山城さん」とあるのは「山城さん」の誤りでした。おわびして訂正します。

おわび

(河津由紀子)